

Natación

Bolos

Fallece Juan Martínez Villamil, «Moreno», alma del Descenso de la Ría de Navia

El navegación se hizo cargo en 2022 de la presidencia de la asociación que organiza la prueba, aunque estuvo ligado a ella desde 1964

Ana M. Serrano
Navia

Navia llora al presidente de la Asociación «Amigos de la Ría de Navia», Juan Ignacio Martínez Fernández-Villamil, más conocido como «Moreno». Fallecido a los 76 años por una enfermedad, fue el alma del despegue de esta prueba deportiva ahora de importancia internacional.

«Moreno» se hizo cargo de la presidencia de «Amigos de Navia» en abril de 2022, aunque estuvo ligado a la organización desde 1964. Casado y con dos hijos, siempre presumió de su Navia natal, una villa que, como contó en las múltiples entrevistas que ofreció, tuvo que dejar de niño para estudiar y labrarse el futuro que esperaban sus padres. Ingeniero Industrial, trabajó toda su vida laboral en Madrid, pero la jubilación lo devolvió a Navia, lugar que consideraba el «paraíso» y rincón al que volvía cada verano durante su estancia en la capital para disfrutar de la prueba deportiva y del programa folclórico ligado al Descenso.

La alcaldesa de Navia, Ana Isabel Fernández, mostró su pesar por la pérdida. «Hablar del Descenso Internacional a Nado de la Ría de Navia lleva inevitablemente a la imagen de 'Moreno', siempre dispuesto a charlar sobre la competición, las dificultades del momento, la historia de la prueba, el futuro... De lo que fuera del Descenso y sin prisa, porque era su vida», indicó. Le recordó como «una persona con voluntad y compromiso firme con la prueba y con Navia». «Y es ese compromiso personal el que ha convertido a Navia en la capital de las competiciones de aguas abiertas y cita obligada para nadadores de todas las edades y nacionalidades en el verano, que siem-

pre que prueban repiten», añadió la regidora. Fernández incidió en que «era el alma del Descenso» y que «ahora esta prueba tendrá que seguir nadando hacia adelante sin él, pero siempre con su memoria y su gran legado presentes».

También el portavoz del PSOE de Navia, Gonzalo Asenjo, quiso compartir el vacío que deja el fallecido en Navia: «Era de esas personas que con su ejemplo nos hacen mejorar a todos como sociedad; con su pasión, esfuerzo y dedicación ha sido uno de los grandes artífices de que hoy el Descenso a Nado de la Ría de Navia se conozca en todo el mundo». Asenjo aseguró que «deja un gran hueco en nuestro deporte, en nuestras tradiciones y en nuestro pueblo. Navia le echará de menos».

El cronista oficial de la villa, Servando Fernández, también dedicó unas cariñosas palabras al ya histórico «Moreno»: «Fue un pilar decisivo para la consolidación del Descenso y con un nutrido grupo de colaboradores, a los que lideró siempre, hizo del Descenso un acontecimiento de raigambre internacional. Es una gran pérdida para la organización del evento y una sensible pérdida para Navia, de la que era un enamorado».

Pero si alguien se volcó en la despedida fue la asociación que presidió hasta el mismo día de su muerte, «Amigos de la Ría de Navia», que diseñó carteles de despedida con una sola palabra: «Gracias». Además, recordaron que «Moreno» fue galardonado en varias ocasiones con motivo de su estrecha colaboración con el Descenso a la Ría del Navia: «En 2012 le fue concedido el premio al hombre del año (World Open Water Swimming Performance of the Year) por haber puesto su corazón y alma en el deporte de las aguas



Juan Ignacio Martínez. | A. Serrano

La alcaldesa de Navia: «Siempre estaba dispuesto a charlar sobre la competición»

abiertas; asimismo, en 2013 le fue otorgado el premio Delfos Nacional, como recompensa al trabajo de un hombre que había llevado a Navia al primer nivel de las aguas abiertas internacionales». En la última entrevista que concedió a LA

NUEVA ESPAÑA fue optimista por lo logrado tras varias décadas de esfuerzo: «El mundo ha cambiado mucho desde 1958, cuando nació la prueba. Creo que aprovechamos nuestras oportunidades y que supimos decidir lo correcto en el momento oportuno. La organización de los primeros años, evidentemente, no es la de ahora, antes esto era una prueba de pueblo, pero hubo cambios sociales y también dentro de lo que es la natación en aguas abiertas».

«Moreno» explicaba en esa misma entrevista que «antes las citas importantes de la natación se celebraban en piscina, no en aguas abiertas. Al principio, los nadadores que asistían a Navia empataban con el ambiente y se divertían; más tarde, la natación en aguas abiertas, que era como la hermana pobre, da un salto, descubrimos que tenemos una oportunidad y la aprovechamos».

Un salto que empezó a notarse especialmente en los años noventa: «Empieza a ser algo importante, un evento que funciona bien. En 1996 dejamos atrás los 2.400 metros y hacemos un recorrido de 5.000 metros. La calle, por así decirlo, no lo entendió porque muchas personas que se tiraban a nadar por diversión se quedaron fuera de juego», explicaba. Fue entonces cuando, en 1999, se crea la Copa de Asturias: «La calidad de nuestro descenso es un descubrimiento para el mundo, la Federación Española de Natación se mostró al principio distante, pero en 2001 concentró al equipo de aguas abiertas en Navia y se quedaron maravillados».

El funeral de Juan Ignacio Martínez Fernández-Villamil se celebrará hoy, a las 18.00 horas, en la iglesia parroquial Santa María de la Barca de Navia.

Lucas Blanco
Lugones (Siero)

Sergio Hevia y Jairo González se juegan hoy el cetro regional

Sergio Hevia, vigente campeón de Asturias absoluto de cuatreada, defiende hoy el título en la final programada en la bolera de Lugones, a partir de las 12.30 horas, en la que tendrá como rival a Jairo González, probablemente el roscador más en forma del momento.

González, de 18 años e integrante de la peña El Arenal, se presenta en la final tras arrollar a Alberto Palacio (El Chalupu) por 14 a 4 y 14 a 9 en su semifinal. Hevia, por su parte, busca su quinto título a los 28 años tras superar claramente a Alejandro Nuño (El Piles) por 14 a 4 en la partida de ida, y confirmar su pase a la gran final con una dulce derrota por 9 a 14 en la partida de vuelta.

VELA

El Club de Regatas prepara la 19.ª edición del Trofeo de la Hispanidad

El Club de Regatas organiza este fin de semana la 19.ª edición del Trofeo de la Hispanidad para las clases ligeras: Optimist, ILCA 4 e ILCA 6, RS Feva y Snipe. En total, se disputarán, si el tiempo lo permite, cuatro mangas en cada clase, dos el sábado y otras dos el domingo. | J.J.

GIMNASIA

El juez gijonés Pablo Carriles, en el Mundial de Amberes

El responsable de la gimnasia masculina del Grupo Covadonga y juez internacional Pablo Carriles participó en el último Mundial celebrado en Amberes (Bélgica), competición clasificatoria para los Juegos Olímpicos de París 2024. | J.J.

BALONCESTO

Garbajosa, presidente de FIBA Europa, en el club de empresas del Alimerka

Jorge Garbajosa, expresidente de la Federación Española y nuevo presidente de FIBA Europa, estará el lunes en el Club de Empresas del Alimerka Oviedo Baloncesto dentro del ciclo «Deporte y Empresa».

POLIDEPORTIVO

El Grupo Covadonga amplía su colaboración con la empresa IMQ

El presidente del Grupo Covadonga Antonio Corripio y el director de IMQ Pablo Hernández rubricaron ayer un acuerdo por el que la empresa sanitaria proroga por un año su colaboración con el club gijonés. IMQ venía patrocinando al equipo de balonmano, pero ahora cambia el formato del convenio y aumenta la cuantía económica que a partir de ahora irá destinada a diversas actividades. Corripio considera «un privilegio tener a una empresa como IMQ como compañero de viajes» y destaca que «es un paso más, un patrocinio más ambicioso». Pablo Hernández, por su parte, mostró la satisfacción de la empresa por «renovar el acuerdo con un club con el prestigio del Grupo Covadonga». | J.J.



Pablo Hernández y Antonio Corripio, en el acto de ampliación del convenio.